

La Tournée du Petit Colporteur

Le Petit Colporteur N°10, agrandit son petit tour, à travers nos communes. Je ferai cette année un détour par Ville-en-Sallaz, puis La Tour protégée sous le calvaire, alors je commencerai la montée. Au pied du Môle je traverserai St-Jean-de-Tholome, le village qui m'a donné le jour. Ce sera le point haut de mon circuit, un regard sur le château de la Fléchère en descendant sur Peillonnex, la foire du cheval, et si j'ai un peu de temps une visite au prieuré.

Je me dirigerai sur Marcellaz, que je traverserai en admirant les belles fermes.

Au sommet du village, je commencerai la descente sur Faucigny, où je découvre les ruines du Château, berceau de la famille de Faucigny à qui l'on doit nos plus vieux monuments : " la chartreuse du reposoir, Mélan, l'Abbaye de Sixt " toute notre histoire.

Je continuerai ma descente sur Contamine. C'est la St Bruno. Là je retrouverai la plaine, la vallée de l'Arve, les vignes, le prieuré et son histoire.

Mais il me faudra bien remonter, pour arriver à Fillinges (je serai en retard la foire est finie), au pont de Fillinges où je verrai encore le tram qui nous attend.

Par l'ancienne route, je rejoindrai les vieux moulins du pont Morand, et j'arriverai à Viuz-en-Sallaz. Il me restera un peu de temps pour une visite au musée paysan.

Le petit colporteur a fini sa promenade, mais il me faudra beaucoup de temps pour admirer tout cela.

La Ste Blaise à Viuz-en-Sallaz Que sont devenues les Foires d'Antan ?

La foire existe depuis quatre siècles, avec des hauts et des bas et des interruptions pendant les guerres.

Aujourd'hui, la foire de la Ste Blaise est très attendue par tous les commerçants et habitants de Viuz et environs.

Hélas pour les acheteurs, les animaux se font de plus en plus rares ; cependant, beaucoup de vêtements, primeurs de légumes et fruits, boucherie, fromagerie, poissonnerie et même des brocanteurs !

Les buvettes, les casse-croûtes et vins chauds, marchent bien, car c'est la fête ! Les tripes sont au menu du jour, dans les cafés et restaurants du village.

La Ste Blaise, reste ainsi le rendez-vous de toutes les communes environnantes !

Voilà ce que l'on pouvait lire dans le journal du 7 mai 1904 :

" La foire de la Ste Blaise de Viuz-en-Sallaz, annoncée à tort, par quelques journaux, le 6 mai, s'est tenue le 2 du même mois. Plus de 70 vaches et génisses, y ont été comptées, la demande était très forte, les bonnes vaches ont été vendues plus de 500 francs et les génisses 300 francs.

La vente a été très bonne également sur les moutons, les chèvres, poulets, canards et lapins. Treize marchands forains, étaient là, leurs recettes ont été satisfaisantes.

Le retour de la Foire, a été gâché par un incendie, au hameau de chez Monnet, d'une maison appartenant à Mr Constant Monnet, cultivateur, les pompiers du village des Mogets sont arrivés à travers champs et ont dû se borner, à noyer les décombres.

Les pertes sont estimés a 4500 francs "

Gilbert Maurice-Demourieux